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México D.F., a 27 de octubre de 2008. 
 
Luis Videgaray Caso. 
Secretario de Finanzas del gobierno 
del estado de México. 
 
Entrevista concedida a los medios de 
comunicación, al término de la 
reunión de la Comisión de Desarrollo 
Metropolitano, en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro.  
 

PREGUNTA.- (inaudible) ….un mínimo suficiente que pudiera cubrir 
las necesidades de este Fondo Metropolitano del Valle de México.  
 
RESPUESTA.- 6 mil millones de pesos es la propuesta del 
gobernador Enrique Peña  y del jefe del Gobierno del Distrito 
Federal y del gobernador del estado de Hidalgo, porque creemos 
que es un monto, que si bien está muy por debajo de las 
necesidades que tiene la zona metropolitana del Valle de México, 
es un monto que pudiera ser todavía incluido en el Presupuesto de 
Egresos de la Federación, por eso se ha planteado. 
 
Este monto permitiría, por un lado, darle continuidad a los 
proyectos que así lo requieren, que son casi 3 mil 200 millones de 
pesos de continuidad y abrir un espacio para incluir proyectos 
propuestos por los municipios, proyectos que fueron propuestos 
desde el año pasado y no tuvieron recursos y también algunos de 
los proyectos del estado de Hidalgo.  
 
PREGUNTA.- ¿El monto a cuánto asciende, secretario? 
 
RESPUESTA.-El monto que estamos ejerciendo este año, el 2008, 
es un monto de 3 mil 300 millones de pesos, que coincide con el 
monto propuesto por el Presidente de la República para el 2009.  
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El objetivo de esta sesión de trabajo es aportar elementos 
objetivos y datos sustentados para que los diputados puedan 
soportar una petición mayor que, insistimos, sea de 6 mil millones 
de pesos. 
 
PREGUNTA.- La pregunta era, el monto real requerido para 2009, 
¿cuál sería? 
 
RESPUESTA.-Si tomamos en cuenta todo lo que se requiere para 
dar continuidad a los proyectos, para darle suficiencia 
presupuestal a los proyectos que desde el año pasado están 
esperando recursos, más los (inaudible) propuestos por los 
presidentes municipales y jefes delegacionales, los del estado de 
Hidalgo, alcanzamos una cifra superior a los 23 mil millones de 
pesos.  
 
PREGUNTA.- Secretario, esta propuesta de incluir en el Valle de 
Toluca en la repartición de los fondos, nos decían en la presentación 
con 1.3 millones de habitantes, ¿cuántos municipios son los que…? 
 
RESPUESTA.- Según el INEGI, la Zona Metropolitana del Valle de 
Toluca es la quinta zona más poblada del país, con 1.6 millones de 
habitantes, solamente detrás del Valle de México, Guadalajara, 
Monterrey, Puebla y Tlaxcala.  
 
Es decir, con 22 municipios, el más grande de ellos es Toluca, 
seguido por Metepec, Almoloya de Juárez, Zinacantepec, en fin, 
de los municipios de una zona que tiene un ritmo de crecimiento 
poblacional, incluso, una tasa de crecimiento más alta que la que 
tiene el propio Valle de México y creemos que no se justifica el 
que una propuesta presupuestal que se incluyan a más de 15 zonas 
metropolitanas, no se incluya a la quinta más importante, que es 
el Valle de Toluca.  
 
Por eso el gobernador del estado, Enrique Peña Nieto, ha 
propuesto para el Valle de Toluca la inclusión de mil millones de 
pesos en el fondo metropolitano.  
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PREGUNTA.- ¿Cuáles son las obras urgentes que se podrían utilizar 
con estos mil millones? 
 
RESPUESTA.- Existen obras, en primer lugar, de carácter de agua y 
medio ambiente; por ejemplo, la reparación de la bóveda del río 
Vertiel, que es el principal ducto de drenaje profundo, si podemos 
llamarlo así, del Valle de Toluca y que tiene, al igual que ocurre en 
el Valle de México, también está ya una situación de riesgo. 
 
Tenemos la rehabilitación integral del río Lerma, que es el río más 
contaminado de todo el país, proyectos viales muy importantes y 
de transporte masivo, por ejemplo, el desarrollo de un sistema de 
transporte articulado que corra sobre la viabilidad de las Torres, 
por ejemplo; o un transporte articulado que una a Tenango del 
Valle con la capital del estado, por mencionar solamente algunas.  
 
PREGUNTA.- Socialmente, ¿cuál sería el efecto en caso de no tenerse 
los recursos necesarios para el Fondo Metropolitano?  
 
RESPUESTA.- Que se dejan de hacer cosas que son servicios que 
demanda la población. Es decir, en la vida diaria de los ciudadanos 
les impacta con mayores tiempos de traslado, con tener menor 
volumen de agua disponible para su consumo o con un entorno 
ambiental más contaminado y de mayor riesgo.  
 
A final de cuentas estas grandes cifras se traducen en calidad de 
vida para los mexiquenses.  
 
 
Muchas gracias.  
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